



FDP-Fraktion
der StVV Eberswalde

FDP-Fraktion – Paul-Radack-Straße 1 - 16225 Eberswalde

Vorlage-Nr.: BV/0564/2017

- öffentlich -

Betreff: **Benennung des Areals an der Luthereiche**

Beratungsfolge:

Stadtverordnetenversammlung	26.10.2017	Entscheidung
-----------------------------	------------	--------------

Beschlussvorschlag:

Die Stadtverordnetenversammlung beschließt:

Die Stadtverordnetenversammlung Eberswalde beschließt, das Areal an der Luthereiche oberhalb der Schillertreppe mit dem Namen „Lutherplatz“ zu benennen.

Begründung:

In den lokalen Medien ist oft zu lesen, dass der Platz oberhalb der Schillertreppe als „Schützenplatz“ bezeichnet wird, wie zuletzt geschehen in der Märkischen Oderzeitung (MOZ) vom 10. Juni 2017 in der MOZ-Serie „Mein Lieblingsplatz“. Bereits am 2. November 2012 berichtete die MOZ davon, dass der besagte Platz gar keinen Namen trage. Dort wies die MOZ auch darauf hin, dass der Platz oft fälschlicherweise als „Schützenplatz“ bezeichnet würde.

Auch Mitglieder des Vereins für Heimatkunde zu Eberswalde e. V. hatten auf diesen Fehler bereits 2012 hingewiesen. Nachgewiesen sind definitiv die Verwendung der Namen "Alter Turnplatz" und später dann auch "Lutherplatz". Die Bezeichnung als „Lutherplatz“ dokumentiert auch eine Eberswalder Ansichtskarte von 1921 (siehe Anlage 1). Die „Luthereiche“, die 1883 anlässlich des 400. Geburtstages von Martin Luther auf dem Platz gepflanzt wurde, ist ein weiterer Beleg für die Namensgebung.

Allerdings wurde der besagte Platz offiziell nie mit einem Namen gewidmet. Das Reformationsjubiläum 2017 bietet einen geeigneten Anlass, dies nachzuholen und so in Zukunft Irritationen und Verwechslungen zu vermeiden.

gez. Götz Trieloff
Fraktionsvorsitzender

Anlage:

Anlage 1 - Ansichtskarte von 1921